
Правописание имён 
числительных



Общие правила правописания числительных

► Сложные числительные пишутся слитно: 
тридцать, шестнадцать, шестьдесят.

► Составные и дробные числительные пишутся 
раздельно: сорок пять, шесть десятых.

► Порядковые числительные, которые 
оканчиваются на -тысячный,-миллионный, -
миллиардный пишутся слитно: пятитысячный, 
десятимиллионный, шестимиллиардный. 



Общие правила правописания числительных

► Числа с пяти по двадцать и тридцать пишутся с мягким знаком на конце, 
а числительные с пятьдесяти по восемьдесят, с пятисот по девятьсот мягкий 
знак пишется в середине слова между двумя основами: девяТЬсот, 
пяТЬдесяТ.

► Есть две формы: ноль и нуль. Вторая используется в терминологическом 
значении в косвенных падежах, в устойчивых выражениях встречаются обе 
формы.

► Числительное полу- в составе сложных слов всегда пишется 
слитно: полукровка, полуживой.



Окончания числительных

► Числительное один склоняется так же, как прилагательное в единственном 
числе: один, одного, одному, один или одного, одним, об одном.

► У числительных два, три, четыре — особые падежные окончания:



Окончания числительных

► Числительные пять, шесть, семь, восемь, девять, 
десятьи числительные на -дцать и -двеятсклоняются так же, как 
существительные третьего склонения.

► Числительные сорок, девяносто, сто имеют особое склонение: 
винительный падеж совпадает с именительным, в остальных 
падежах — окончание «-а»:

► У числительных двести, триста, четыреста и на «-сот» склоняются 
обе части:

► У количественных составных числительных склоняется каждое 
слово: девятьсот пятьдесят два; девятисот пятидесяти двух; 
девятистам пятидесяти двум; девятьсот пятьдесят два; девятьюстами 
пятьюдесятью двумя; о девятисот пятидесяти двух.



Окончания числительных

► У составных порядковых числительных при склонении изменяется 
только последнее слово: триста двадцать 
седьмой/седьмого/седьмому/седьмой (или седьмого)/седьмым/о седьмом.

► При склонении у дробных числительных изменяются обе части: одна вторая, 
одной второй, одну вторую.

► Неопределенно-количественные числительные немного, много склоняются 
так же, как и слова немногие, многие.


